



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 03 de diciembre de 2022, Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, junto al Canciller @juancaholguin, autoridades de EC, los ministros de Relaciones Exteriores @CesarLanda0, de Defensa @DanielBarragan_ y delegados de PE participan en la "XV Comisión de Vecindad Ecuatoriana-Peruana". [Ver más](#)

Nota referente:

[ElPaís.cr](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador El viceministro de Defensa Nacional, Valm. Rafael Poveda y el Grad. @PacoMoncayo director de la Academia de Historia Militar del Ecuador, firmaron el convenio de cooperación interinstitucional a fin de fortalecer el área de investigación histórica del país. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

📍 En el #TemploDeLaPatria celebramos a #Quito junto a niños y niñas 👶👧 de la Escuela O'leary.

Revivimos nuestras tradiciones con el desfile de trajes con material reciclado ♻️👗 y la presentación de la leyenda de "Cantuña" a cargo del @agentesdequito. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 En el Museo #CasaDeSucre recibimos la visita de los estudiante del U.E. Giovanni Farina 🏫. Durante el recorrido aprendieron sobre la historia de los héroes y heroínas de nuestra independencia. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

📅 Apertura de préstamos quirografarios desde el 5 hasta el 13 de diciembre de 2022, únicamente a través de la oficina virtual; verifica la fecha asignada de acuerdo con el último dígito de la cédula. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Pacientes con historial delictivo serán reportados al ECU-911. Primicias

Luego de la incursión armada en el hospital Napoleón Dávila Córdova, de Chone, las autoridades policiales y de salud coordinan acciones de seguridad que permitan blindar a los pacientes de las casas de salud del crimen organizado. [Ver más](#)



Autoridades tienen pistas sobre el responsable del asesinato del Director de la cárcel de El Inca. El Comercio

La Fiscalía General del Estado investiga el asesinato de Santiago Loza, director de la cárcel de El Inca, en Quito.

Guillermo Lasso, presidente de la República, dijo que se tiene información para dar con la identidad del responsable del crimen del director de la cárcel de El Inca.

[Ver más](#)



Presos con el control de las cámaras y otros beneficios descubrió el director de cárcel asesinado. La Hora

El asesinato de Santiago Loza, director de la cárcel de El Inca, permite atar algunos cabos sobre los últimos hechos registrados en este centro penitenciario.

El 9 de noviembre de 2022 – cuando Loza, coronel de la Policía (sp) asumió el cargo– los enfrentamientos al interior de la cárcel, ubicada en el norte de Quito, dejaron 15 presos fallecidos. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 03 de diciembre de 2022, Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

<p>En Ambato agentes de tránsito trabajan con temor ante amenazas con armas de fuego. La Hora Luis, nombre protegido, es agente civil de tránsito y comenta que entre sus actividades se encuentra el orden del tránsito en diferentes zonas de Ambato acorde a lo que sus superiores dispongan. "Los horarios de trabajo del primer grupo inician desde las 05:30 hasta las 14:00. Y los del segundo grupo ingresan a las 11:00 hasta las 20:00", comenta. Ver más</p>	
<p>Nuevo cambio en la dirección de la cárcel de Loja. La Hora Desde el jueves 1 de diciembre, Paúl Aguilar Sotomayor, es el nuevo director del Centro de Rehabilitación Social de Loja en remplazo de Mario Chacha Vázquez, quien fue separado de la institución el pasado 30 de noviembre. Ver más</p>	
<p>Temor en el Guasmo por ataque a vehículo que causó un muerto y dos personas heridas. El Universo Al menos cinco motorizados sorprendieron a los moradores de la cooperativa Juan Péndola, en el Guasmo central. Ellos asesinaron a un hombre que iba en un vehículo blanco con vidrios polarizados. Ver más</p>	
<p>Frente Parlamentario Anticorrupción pide al Ejecutivo derogar la tabla de consumo de drogas. El Universo El grupo de asambleístas que integran el Frente Parlamentario Anticorrupción solicitó al presidente de la República, Guillermo Lasso, la eliminación de la tabla de consumo de drogas como una acción concreta para enfrentar esa fuente de corrupción e inseguridad. Ver más Nota referente: El Comercio</p>	
<p>Juez de Yaguachi emite boleta para liberar a líder de Los Lobos. Primicias El Servicio Nacional de Atención a Privados de Libertad (SNAI) confirmó que el juez de Yaguachi, Jhon Erik Rodríguez, emitió la boleta de excarcelación para Alexander Ariel Quezada, alias 'Ariel', líder de la banda de Los Lobos, detenido en la cárcel de Cotopaxi. Ver más Nota referente: La Hora</p>	
<p>La Policía Nacional y la ceguera colectiva. La Hora La mitología griega, le ha dado el nombre de Fénix a un ave de larga vida que se regenera de las cenizas de su predecesor; en un apócrifo espectáculo de fuego que se produce cada quinientos años. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En el cantón Atacames efectivos del Grupo de Fuerzas Especiales N° 27 "Grad. Miguel Iturralde", durante una operación militar de control de armas, municiones y explosivos, decomisaron 09 sobres de sustancias sujetas a fiscalización y 02 armas blancas. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Sucumbíos @FFAAECUADOR en apoyo a @PoliciaEcuador, realizaron una operaciones de control de armas, en el Centro de Privación de Libertad #Sucumbíos, decomisando:</p> <ul style="list-style-type: none"> <input checked="" type="checkbox"/> Armas blancas <input checked="" type="checkbox"/> Sustancias sujetas a fiscalización <input checked="" type="checkbox"/> Dinero en efectivo <input checked="" type="checkbox"/> Dispositivos electrónicos. Ver más 	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 03 de diciembre de 2022, Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

<p>@FFAAECUADOR #URGENTE #Esmeraldas @FFAAECUADOR intensifican las operaciones militares en el sector El Cocal, lugar donde se decomisó 42 paquetes de sustancias sujetas a fiscalización, las evidencias se entregaron a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Esmeraldas En control de los espacios acuáticos como autoridad marítima nacional se realizó la incautación 01 embarcación abandonada con 43 cilindros de GLP., y 02 Motores F/B., las evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Una ARMADA !! Necesaria para proteger las líneas de comunicación marítima, el comercio y la defensa de los recursos de una nación que por herencia, historia y tradición está destinada a mirar hacia el mar. Ver más</p>	
<p>@LAltamiranoJ El presupuesto de inversión del @SNAI_Ec mantiene un nivel de compromiso del 40%, esto incluye el ejecutado del 17,43%. Una gestión deficiente; pero comparado con el 0% de los 17 millones del @MinInteriorEc. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Presidente Lasso entregó el renovado edificio de la Contraloría. El Telégrafo El presidente Guillermo Lasso presidió este viernes 2 de diciembre de 2022 la entrega del renovado edificio de la Contraloría General del Estado, ubicado en el centro norte de Quito. La estructura había sido dañada por actos vandálicos durante las protestas contra el Gobierno de Lenín Moreno, en octubre de 2019. Ver más</p>	
<p>Fueron designados los 14 jueces Anticorrupción que conocerán 44 delitos. Expreso El Consejo de la Judicatura informó que el proceso de selección concluyó. El 8 de diciembre será el acto de presentación de los nuevos funcionarios a las 18:00 en la sede de la UDLA en un acto al que se espera que asista el presidente de la República Guillermo Lasso. Previo a que entren en funciones deben cumplirse una serie de pasos. Ver más Nota referente: Primicias</p>	
<p>Empresarios rechazan incremento del salario básico 2023: ¿en cuánto subiría el costo de contratar a un empleado? Vistazo Gremio de empresarios rechaza el incremento del Salario Básico Unificado (SBU) para 2023 oficializado por el presidente de la República Guillermo Lasso y argumenta que la medida no contribuirá al aumento del empleo adecuado en Ecuador. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 03 de diciembre de 2022, Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

El presupuesto del referendo será de USD 17,1 millones. Primicias

El presupuesto del referendo 2023

Concepto	Monto
Contratación de personal	7 263 603
Miembros de juntas receptoras del voto	3 191 360
Documentos, papeletas, paquete y material braille	4 145 065
Fortalecimiento tecnológico	876 297
FFAA.	264 704
Proceso en el exterior	152 592
Campañas de información ciudadana y publicaciones	1 208 453
Capacitación y observación electoral	45 462
Proyección fondo de promoción	902 843
TOTAL	18 081 699

[Ver más](#)

Nota referente:

[El Comercio](#)



La pauta mueve miles de dólares en redes sociales para campaña. Primicias

Queda un mes para el inicio oficial de la campaña electoral para las elecciones de 2023, pero los candidatos ya trabajan en promover su imagen. Una de las plataformas que los postulantes ya usan son las redes sociales, en donde la campaña se convierte en pauta. [Ver más](#)



Metro de Quito presenta cinco problemas para su funcionamiento. El Comercio

A pocos días de la apertura del Metro de Quito se presentan nuevos inconvenientes para el funcionamiento de este nuevo sistema de transporte. Según la Secretaría de Seguridad del Municipio de la capital, el Metro no cuenta con protocolos para actuar en casos de emergencia. [Ver más](#)



Costos de contratación, pensiones alimenticias, multas de tránsito se incrementan de la mano del nuevo salario de \$ 450. El Universo

El incremento del salario básico unificado, además de entregar mayor liquidez a los trabajadores, también repercute en el alza de los costos de producción, pensiones alimenticias, multas de tránsito, entre otros. Esto porque este tipo de pagos se calculan con base en un porcentaje o número de salarios básicos unificados (SBU) o las remuneraciones básicas unificadas (RBU). [Ver más](#)



En mesas de diálogo se busca definir convenios de pago entre el IESS y prestadores externos de salud. El Universo

En mesas técnicas se analizará la deuda que mantiene el Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) con la Asociación Nacional de Prestadores Externos de Servicios de Salud (Anpes), que agrupa a 40 de unas 400 empresas que dan atención sanitaria. [Ver más](#)



Ministerio de Economía pagó deudas pendientes a los Municipios. El Telégrafo

El ministerio de Economía y Finanzas transfirió un total de USD 21,7 millones para saldar deudas históricas relacionadas con los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GAD). La estrategia gubernamental de orden fiscal con enfoque social impulsa la reactivación de la microeconomía en todo el Ecuador. [Ver más](#)



OPINIÓN

La obra de Germánico Salgado. Enrique Ayala Mora. El Comercio

Germánico Salgado Peñaherrera es uno de los grandes pensadores del país. Lúcido analista económico, escritor elegante y clarísimo, maestro de vocación, gestor solvente de instituciones públicas, honrado hasta el extremo, funcionario internacional destacado y promotor de la integración latinoamericana. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 03 de diciembre de 2022, Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

<p>El eslabón perdido. Gustavo Cortez Galecio. El Universo Es en esta última faceta en la que parece emerger el 'eslabón perdido' entre el periodismo de antes y este nuevo periodismo tecnológico que a muchos tiene mareados, pero al que deben treparse si no quieren tener el mismo fin de los dinosaurios. Sensación de angustia, ansiedad, impotencia. Rechazo a la diversión exagerada, la banalidad del mensaje, lo corto de los formatos. Ver más</p>	
<p>Festeje pero no se olvide que hay que hacer. Daniel Soto. El Telégrafo Siéntase quiteño y aplauda al son de la banda de pueblo, sea porque la vive en directo o porque la pone en el teléfono. Las fiestas de Quito son una señal de que algo se acaba y de que algo más está a punto de empezar. Termina un año, se cierran balances, se proyectan los nuevos objetivos, se piensa en navidad, y muchas otras cosas. Sonría siempre pero no se olvide que hay mucho por hacer en este diciembre. Ver más</p>	
<p>¿Ecuadorianismo 'expres'? Italo Sotomayor Medina. La Hora Tenemos cientos de fechas festivas para recordar los inicios de la República y los símbolos patrios, pero esos días no se comparan con el orgullo nacional que provoca la Tri. Lo uno y lo otro no debería compararse, sin embargo, entre lo poco y nada que nos ofrece el panorama político; el fútbol nos trae una pausa necesaria para recordar lo bien que se siente ser ecuatoriano. Ver más</p>	
<p>Quito, una ciudad maravillosa. Paco Moncayo Gallegos. La Hora Quienes vivimos en la capital de los ecuatorianos, algunos nacidos en ella, muchos venidos de los diferentes rincones del país, tenemos el privilegio de disfrutar de los atributos que posee esta ciudad maravillosa: un entorno natural admirable, con su clima sin rigores, sus días generalmente soleados, sus noches, muchas de ellas límpidas y estrelladas; una ciudad con amplios y dignos espacios públicos, con un patrimonio cultural y natural excepcional. Ver más</p>	
<p>Las malhadadas acciones de protección. Roberto Passailaigue. Expreso Con la pantalla de la fiesta del fútbol, antes de la participación de nuestra selección en el Mundial, se dio la noticia que el exvicepresidente de Ecuador que cumplía una condena por corrupción desde 2017 había obtenido la libertad provisional debido a una resolución judicial emitida por un juez de Santo Domingo de los Tsáchilas, que ya anteriormente habría beneficiado, bajo el mismo sistema, en dos casos, a supuestos narcotraficantes, con un abogado de igual antecedente. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Analizan viabilidad para tenencia de armas de fuego TC 2-dic-2022</p>	
<p>CNE confirma el presupuesto para la consulta popular - Ecuavisa 2-dic-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 03 de diciembre de 2022, Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

<p>Legisladores: tabla de consumo de droga aumenta la inseguridad – Ecuavisa 2-dic-2022 Ver más</p>	
<p>En noviembre de 2022, 200 menores de edad han sido detenidos en tres provincias – Teleamazonas 2-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Refuerzan seguridad en Guayaquil por fiestas de diciembre – Teleamazonas 2-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Graduación estudiantes institutos técnicos - Teleamazonas 2-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Cpccs designación Superintendente de Bancos – Teleamazonas 2-dic-2022 Ver más</p>	
<p>CAL ley de transformación digital – Teleamazonas 2-dic-2022 Ver más</p>	